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雅京华裔市民在金德院寺庙
喜迎农历新年祈福龙年带来好运

苏哈多政权对中国的恐惧症
导致三十余年严禁华人欢庆农历新年

安静期军警等联合部队
在雅加达各处清理所有竞选道具

政府删除12个国家战略项目
包括雅京-泗水高铁或将建设但国家不供注资

雅万高铁延伸项目继续进行
KCIC：第一阶段将扩展至日惹特区

雅京华裔市民在金德院寺庙为农历新年祈福。

【本报讯】2024 年农历
甲辰新年为中国十二生肖
中的龙年，即为木龙年。

2 月 10 日，雅加达市百
年寺庙金德院管理员亨妮
（Henny/21 岁）表示，龙意味
着运气，而木代表生育能
力。希望今年可为大家带
来好运。预计与前一年相
比，今年将会是更幸运的一
年。 木象征着丰盛，但愿今
年是个丰盛年。今年的农
历新年的庆祝活动跟往年
相比没有显著差异，善男信

女络绎不绝地来到这座雅
加达最古老的寺庙祈福。
金德院管理层也已经准备
好来迎接农历新年的来临，
一些准备工作是清洗佛像，
我 们 彻 底 清 洗 所 有 的 佛
像。然后，还有装饰，我们
制作了好多灯笼。

大多数欢度春节来到
金德院的善男信女都穿着
红色的衣服，他们与各自的
家人一起上香，虔诚、喜悦
地为2024年农历新年祈祷。

还有一些华裔市民在

金德院内将装满麻雀的鸟
笼打开放生。一名叫文生
（Vincent/19 岁）的 信 徒 表
示，对我们来说，放生这些
麻雀意味着自由。所以每
年我们都会进行这个习俗，
为了获得自由的生活。当
然对于我自己的家人来说，
希望生活将越来越好，远离
一切不利因素，总是会获得
善待。

除了善男信女之外，在
金德院前，一些期待获得利
是的民众也聚集在一起。

当有人送上利是时，他们的
脸上露出感恩的笑容。顿
时，胜利路（Kemenangan Ra-
ya）变得拥挤起来，那些期
待获得利是的民众也立即
蜂拥而至。

金德院街道前也出现
一些街头艺人。他们用麦
克风和扬声器吟唱着幸福
的歌曲。 不过，演唱中文歌
曲的街头艺人却显得非常
抢眼，随即庆祝农历新年的
市民也哼着歌，递上了利
是。 （亮剑）

【本报讯】近 25 年来，我
国华裔能够自由地欢庆农
历新年。这与以前的情况
不同，当时他们无法欢庆自
己的宗教活动，因为这是国
家严令禁止的活动。这一
时期发生在 1968-1998 年期
间，当苏哈多总统执政时。
这项禁令源于苏哈多对中
国的偏见，即将中国等同于
共产主义。因此苏哈多认
为，中国及其后裔都是很危
险，包括那些在印度尼西亚
居住了相当长时间的华裔。

根 据 艾 米·弗 里 德 曼
（Amy Freedman）的研究，苏
哈多希望华人与土著文化
或 土 著 人 同 化 。 根 据 研
究，苏哈多也将印度尼西
亚华人归类为非本地人。

2013 年 ，蔡 秀 敏 与 雲
昌耀合著出版的《重新评
估印尼华人》一书中指出，

苏哈多甚至认为中国文化
对印尼公民造成了不自然
的 心 理 、精 神 和 道 德 影
响。从这种偏见出发，苏
哈多颁布了 1967 年关于中
国宗教、信仰和习俗的第
14 号 总 统 令 。 从 本 质 上
讲，该法规禁止任何带有
中国气味的东西在印度尼
西亚自由表达；从使用普
通话、歌曲开始至农历新
年的庆祝活动等。

社 会 学 家 玛 丽·陈 玉
兰在《印度尼西亚的华人》
（2008 年）一书中指出，该
政策侵犯了某个群体在文
化表达方面的人权。在这
种情况下，中国文化显然
被抹掉了。

事实上，参考《重新评
估印尼华人》（2013 年）一
书，早在苏哈多上台之前，
农历新年庆祝活动就已经

是 印 尼 人 民 生 活 的 一 部
分。每逢农历新年，各族
人民都会欢欣鼓舞地一起
来庆祝，华人也可以自由
前往礼拜场所。然而自从
禁止条例出来后，华人不
能再自由地做同样的事情
了。如果他们仍想庆祝农
历新年，他们必须偷偷地
去做。当然是在没有像现
在这样休息一天的情况下
进行的。

事 实 上 ，“ 阴 历 新 年 ”
一词本身就是在新秩序时
期诞生和创造的，是一种
词句调整形式。取自于被
新秩序禁止时的普通话。
因为在中国，这个庆祝活
动 通 常 被 称 为“ 新 春 佳
节”。在此基础上，“阴历
新年”一词仅存在于印度
尼西亚。

此 外 ，在 农 历 新 年 期

间，华裔的活动空间相当
有限。艺术家不能进行带
有中国文化气息的艺术表
演。然后仅就人口管理而
言 ，同 样 的 事 情 也 是 如
此。他们必须附上证明自
己是真正的印度尼西亚公
民的身份证明。

可幸的是，当所谓“新
秩序”政府倒台后，新政府
结束了歧视规则。改革之
初，哈比比总统和阿卜杜
拉赫曼·瓦希德总统颁布
了一项法令，废除了苏哈
多颁布的所有针对华裔的
歧视法律。华人可以自由
地表达自己的文化，包括
农历新年的庆祝活动。即
便如此，社会上对华人的
歧视，并不一定会因此消
失，因为已经是根深蒂固
了。

(亮剑)

安静期，军警等联合部队在雅加达各处清理所有
竞选道具。

【本报讯】由 军 警 成
员 、城 防 人 员 、交 通 局 等
成 员 组 成 的 联 合 部 队 清
理 了 雅 加 达 市 各 处 的 竞
选道具，因为目前已经进
入 了 2024 年 选 举 的 安 静
日。这是根据 2017 年第
7 号 大 选 条 例 与 2023 年
第 15 号普选委条例规定
执行的。

联 合 部 队 从 2 月 10
日 晚 上 开 始 卸 载 竞 选 道
具 。 城 管 人 员 拆 除 了 展
示 在 雅 加 达 中 区 Kebon
Sirih 路 沿 线 的 一 些 竞 选
道具，从党旗至立法候选
人的海报，统统都被清理
掉 。 军 警 成 员 的 任 务 是
在 拆 除 竞 选 道 期 间 负 责
维 护 治 安 和 交 通 秩 序 。
一 些 自 卸 卡 车 也 准 备 运
送竞选道具，这些竞选道

具 稍 后 将 在 多 个 地 点 集
中起来。

城 管 人 员 还 使 用 梯
子，使他们更容易摘除高
高 挂 在 树 上 的 候 选 人 横
幅。不仅是旗帜和横幅，
张 贴 的 贴 纸 也 没 能 逃 脱
被拆除，拆除成员用小刀
刮掉贴纸。

被拆除的所有竞选道
具 存 储 库 设 在 雅 加 达 东
区 渣 贡 (Cakung) 城 防 部 仓
库、雅加达北区城防部仓
库、雅加达南区城防部仓
库 和 雅 加 达 西 区 城 防 部
仓库。

普选委将竞选期定为
2023 年 11 月 28 日 至 2024
年 2 月 10 日，2 月 11 日至
13 日为安静日，2024 年 2
月 14 日为投票日。

（亮剑）

政府删除 12 个国家战略项目。

【本报讯】2 月 7 日，在
雅 加 达 市 经 济 统 筹 部 举
行的媒体吹风会上，经济
统 筹 部 加 速 与 利 用 发 展
局 助 理 苏 洛 多（Suroto）声
称，有 12 个基建项目从国
家 战 略 项 目 中 被 删 除 出
来。因此根据 2023 年第 8
条 经 济 统 筹 部 长 条 例 ，
有 12 个 基建项目从国家
战 略 项 目 中 被 删 除 掉 。
这 12 个项目包括：新安汶
港 、雅 加 达 - 泗 水 高 铁 ，
Tanggamus 工业区、Siden 大
坝 原 水 供 应 系 统 、Kias-
ran-Rantauprapat 收 费 公 路
（ 高 速 公 路 ） 、 Lang-
sa-Lhokseumawe 收 费 公
路、Lhokseumawe-Sigli 收费
公 路 、 Dumai-Sigam-
bal-Rantauprapat 收 费 公
路 、Muara Enim-Lahat-Lu-
buk Linggau 收 费 公 路 、
Juanda/Jatiluhur 第 二 期 饮
用水供应系统、Jatigede 饮

用 水 供 应 系 统 和 Kamijoro
饮用水供应系统。

苏 洛 多 强 调 说 ，然 而
这 些 12 个 项 目 仍 将 建 设
下去，但是不将获得国家
战略项目的资助。

经济统筹部区域发展
和 空 间 规 划 协 调 局 助 理
哇 赫 尤（Wahyu Utomo）解
释道，获得国家战略项目
资 金 的 一 些 设 施 。 例
如，与空间利用活动的适
宜性有关，如果其项目是
属国家战略项目，则将被
列 入 空 间 利 用 活 动 的 一
致性建议。

比 如 森 林 ，如 果 其 森
林 是 属 于 林 业 与 生 态 环
境部的国家战略项目，则
可 以 立 即 获 得 林 业 与 生
态 环 境 部 资 金 。 否 则 必
须先根据等级降低，然后
才能给予提供，有如此的
加速实行过程。

（亮剑）

雅万高铁延伸项目第一阶段将扩展至日惹特区。

【本报讯】虽然经济统筹
部日前已宣布中央政府删除
12个国家战略项目，其中包括
雅加达-泗水高铁项目。但是
这项雅万高铁延伸项目仍然
可以扩展，只是中央不会提供
国家注资金而已。融资方面
只能依靠企业对于企业，或者
通过公私合作融资等方式。

如悉，印度尼西亚-中国
高铁公司（KCIC）将延伸风驰
(Whoosh)高铁由雅加达-万隆

逐渐到雅加达-泗水。
1月25日，印中高铁公司

总 经 理 德 威 亚 纳（Dwiyana
Slamet Riyadi）表示，Whoosh
高铁线路延伸的第一阶段将
进行至日惹。 考虑到如果该
线路直接延伸到泗水，则可能
需要更高的成本和更长的施
工时间。 在与总统、卢虎部
长、国企部、交通部等官员的
谈话中，纷纷表示有计划延申
到泗水。或许起初会先延伸

至日惹市。
德威亚纳表示，我们确保

通往泗水高铁线路的建设规
划将优于雅万高铁，因为，印
中高铁公司已经拥有建造雅
万高铁的经验。 我们在雅万
高铁的建造过程中获取了很
多经验，以后延申到日惹市和
泗水市应该会更好。路线通
道 仍 在 讨 论 中 ，目 前 将
Whoosh高铁延伸到泗水的计
划仍在制定中，因此无法确定
雅加达泗水高铁的链接情况
将穿过哪些区域。 由于该计
划仍处于早期阶段，雅加达-
泗水高铁路线也未能向公众
公示，因为防患土地投机者的
操作。现在正在进行规划，如
果宣布出来，所有土地投机者
都会去操作了。

1月24日，印中高铁公司
企业秘书艾花（Eva Chairuni-
sa）表示，关于雅加达-泗水高
铁的路线，目前仍在与相关利
益相关者讨论中；正处于与相
关部委讨论范围的阶段，包括

与要通过的路径有关。
此前，印中高铁公司已宣

布公开招标路线延伸计划，以
及雅加达-泗水高铁（KCJS）
服务的可行性研究顾问服务。

1月 10日的印中高铁公
司公告函中，雅加达-泗水高
铁的可行性研究经费为275.2
亿盾，实施期为7个月。 将准
备的可行性研究包括需求分
析，以及雅加达-泗水高铁的
初步技术和设计研究。

印中高铁公司公告函写
道，27,526,720,725 盾的可行
性的研究经费未包括增值税。

根据印中高铁公司采购
经理哈约诺（Haryono Mintar-
to）签署的公开招标公告，暂
定招标计划已于2024年1月4
日开始，并于2024年1月9日
结束。对于已注册并被接受
为参与者的潜在参与者，其文
件将于 2024 年 1 月 10 日通
过每位参与者的电子邮件提
交。

（亮剑）

屡屡发生违约事件 财长谓政府谨慎实施大学生贷款计划
【本报讯】1 月 31 日，援

引安达拉通讯社的报道，
穆丽亚妮财政部长表示，
目前教育基金管理机构监
事会正在准备低息教育贷
款援助。这笔贷款是为学
生准备的学生贷款，即用
于 支 付 学 期 学 费 。 然 而
该计划与学生贷款规则仍
处 于 审 查 阶 段 。 目 前 关
于出现需要获得贷款的学
生，我们现在正在与教育
基 金 管 理 机 构 监 事 会 讨
论，要求发放学生贷款。

财长在回应有关通过
在线贷款支付学期学费的
问题时，表示了这一点。

穆 丽 亚 妮 解 释 道 ，稍
后学生贷款将针对没有经

济能力支付学费的学生。
学生贷款资金的来源将从
教育基金管理机构监事会
计划中的可用捐赠基金中
分配。制定该计划是非常
必要的，因为所有公民都
必须享有受教育的机会，
因此学生贷款的设计是为
了使教育费用对学生不会
太过负担。

然 而 财 长 提 醒 道 ，学
生贷款不要像发生在美国
的情况那样，屡屡出现违
约现象，导致贷款反而给
学生带来负担。

财 长 表 示 ，我 们 已 经
与银行讨论过，稍后教育
基金管理机构监事会将制
定 学 生 贷 款 的 负 担 能

力。 这样一来，就不会给
学生带来负担，但是仍然
应该防止道德风险，并且
仍然给予肯定，特别是对
负 担 不 起 的 学 生 群 体 。
此外到目前为止，教育基
金管理机构监事会计划仍
在 继 续 增 长 ，从 最 初 的 1
万亿盾到目前的近 139 万
亿 盾 ，再 加 上 达 150 万 亿
盾的预算。

财 长 指 出 ，教 育 基 金
管理机构监事会计划创造
了许多窗口，包括用于研
究、就读大学、习经院的捐
赠基金，并扩大到其他宗
教教育。捐赠基金还对许
多需求做出了相应措施，
包括一项名为“肯定奖学

金”的政策，特别是针对大
学本科生。 甚至于，对于
基于特殊的需要，例如，卫
生部长希望增加专科医生
的数量。我们总是试图支
持这一计划。

财 长 评 估 道 ，学 生 贷
款计划是政府为值得信赖
的人力资源准备的基金。
因为教育对于继续提高我
国的教育质量至关重要。

财 长 总 结 道 ，为 了 获
得高质量的人力资源，我
们将继续改善有关人力资
本的各种问题，特别是在
教育方面，即通过教育基
金管理机构监事会资助计
划。

（亮剑）


